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請吳委員焜裕發言。 

吳委員焜裕：主席、各位列席官員、各位同仁。我就想說如果不做風險評估，農委會要怎麼管理，

你告訴我，如果講得出來，我就可以接受。 

主席：請農委會畜牧處李處長說明。 

李處長春進：主席、各位委員。因為這部分我們都會探討、蒐集國外的資料，然後找專家來評估，

所以現在…… 

吳委員焜裕：你們請的專家要怎樣統一標準？我就想不出來你們要怎樣訂定。 

李處長春進：就像飼料裡面的礦物質…… 

吳委員焜裕：處長，你實在不了解，我是食品安全論壇的召集人和主持人，很清楚這個標準要怎麼

訂定，如果不根據國際科學資料和國人的飲食習慣去做風險評估，你們怎麼可能來管理？至少

也要做藥物動力學，你知道嗎？動物吃了飼料以後，藥物如何殘留在動物的內臟和肉裡面，這

不是專家開會就可以決定的，而是要真正去研究的，你們如果不做風險評估，就不可能來管制

。 

李處長春進：沒有，飼料的部分確實是農委會主管，我們就應該做。 

吳委員焜裕：對啦！但是你要告訴我怎麼訂定標準嘛！剛才你還說農委會應該要進步，進步到可以

訂定標準。 

李處長春進：沒有，會裡面是應該進步，但是我們的職掌還是在飼料部分，我們還是找專家來，看

看國外怎麼做，然後才訂出標準。 

吳委員焜裕：農委會怎麼管理農藥的？農委會的農藥管理有做風險評估耶！而且食藥署都是委託農

委會在做風險評估的。 

主席：本案因為主管機關和委員還沒有共識，先保留，我們先處理後面有共識的提案。 

進行第 5 案。 

5、 

因應國內畜牧與養殖業使用抗生素量高，家禽家畜抗藥性盛行率很高，農委會防檢局需要立

即進行抗生素與抗藥性盛行率高對國人健康影響相關研究。許多醫療上使用的抗生素用於畜牧

養殖業，如果因大量使用抗生素，家禽家畜抗藥性盛行率高，究竟對國人健康有何影響令人擔

心。截至目前農委會並未執行過對人體健康影響相關計畫，因此農委會立即編排計畫與經費與

衛福部疾管局合作進行畜牧養殖業大量使用抗生素潛在對人體健康影響相關研究。 

提案人：吳焜裕 
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蔣萬安 

主席：請農委會動植物防疫檢疫局張局長說明。 

張局長淑賢：主席、各位委員。有關家畜、禽抗生素抗藥性研究，其實我們自己有在做，因此對家

畜、禽都持續在監測當中。委員要我們進行人體健康相關計畫，由於人體健康計畫屬衛福部的

職掌，所以我們建議從第 3 行開始改為：「截至目前並未執行過對人體健康影響相關計畫，因


